



かわどおり

◆思いやりのある子 ◆自ら学ぶ子 ◆たくましい子 Tel 799-1060
E-mail:kawadoori-e@saitama-city.ed.jp Fax 799-0424

令和5年 5月31日
さいたま市立川通小学校
発行人 校長 久保田悌二

「ビューティフル・ネーム」

校長 久保田 悌二

今年の梅雨入りはいつ頃でしょうか？運動会を計画している6月3日の空模様はどうなるでしょうか？校長室の窓から空を見上げては、このようなことを思っています。

さて、明日から6月に入ります。丁度、1学期の折り返し地点です。6月も、冒頭に書いている運動会をはじめ、プール開きや親善バスケットボール大会、校外学習など、多くの取組を計画しています。子どもたちには、自分のめあてをもち、力いっぱいの努力を重ね、めあてを達成し、達成感や成就感をたっぷり味わってもらいたいと考えています。

また、防犯ボランティア会議や教育委員による学校訪問など、お客様をお招きして行う会議等も今月は複数計画しています。教育委員による学校訪問とは、2年に一度行われる学校訪問で、今回は、武川行秀委員にお越しいただきます。お気付きの方も多いと思いますが、武川行秀委員とは、ゴダイゴのタケカワユキヒデさんです。

昭和の話になりますが、ゴダイゴの楽曲の中に「ビューティフル・ネーム」というものがあります。私の記憶の中に、この楽曲が今でも強く残っています。その理由は、私の名前「ていじ」にあります。

「ていじ」という名前は比較的珍しいようで、学校のクラス替えの度に、自己紹介の場面で名前を笑われるという嫌な体験をしてきました。名前の由来は親から聞いており、「悌」には「年上を敬う」という想いが込められているので、笑われるようなものではないと、当時も今も思っています。・・・でも・・・。子どもの頃は、自分の名前が好きになれない時期がありました。

そんな頃に出会ったのが、「ビューティフル・ネーム」だったので。「名前それは燃える命 一つの地球上に ひとりずつひとつ Every child has a beautiful name A beautiful name A beautiful name 呼びかけよう名前を すばらしい名前を」この歌詞に背中を押され、勇気をもって生活することができました。その後、教員となり、たくさんの子ども達に出会い、各々の様々な名前に触れてきました。一人ひとりがもつ名前に込められた様々なメッセージに思いを馳せ、今日も子ども達とかかわっています。もちろん、今は、「ていじ」という自分の名前に誇りをもっています。

折しも、6月は「いじめ撲滅強化月間」です。日頃より、本校では、「いじめ」はどの学校、どの学級にも起こりうるものであると考えています。今月も、子ども達一人ひとりが、「いじめ」のない明るく楽しい学校生活を送ることができるよう、全教職員が一丸となって「いじめを許さない」「いじめを見逃さない」学校づくりに全力で取組を続けてまいります。



6月の生活目標

室内での過ごし方を工夫します

- 廊下や階段は静かに右側を歩きましょう
- 室内では、静かに過ごしましょう

6月の行事予定

1	木	クラスタイム 委員会
2	金	読書タイム 運動会前日準備 5時間授業日14:45下校
3	土	運動会 11:45下校(給食なし)
4	日	
5	月	振替休業日
6	火	クラスタイム(保健) 運動会予備日 4時間授業日13:30下校(給食あり)
7	水	お話生活朝会
8	木	クラスタイム 教育委員訪問 クラブ [ICT] 新体力テスト(上体起こし、反復横跳び、立ち幅跳び)
9	金	読書タイム 全国歯みがき大会(5年) 安全点検日
10	土	土チャレ
11	日	
12	月	G・S 4年水道教室 SC・SSW 2年まち探検
13	火	児童朝会
14	水	G・S 防犯ボランティア会議
15	木	クラスタイム クラブ
16	金	読書タイム 教育相談日
17	土	
18	日	
19	月	G・S 水泳学習開始 放チャレ SSW
20	火	体育朝会(プール開き)
21	水	G・S
22	木	クラスタイム クラブ [ICT] なかよし給食・たて割り遊び(星休み)
23	金	読書タイム 6年社会科見学(弁当)
24	土	
25	日	
26	月	G・S なのはな春の交流会(城南小) 放チャレ SC・SSW
27	火	音楽朝会 4年ごみスクール
28	水	G・S 5・6年親善バスケットボール大会(和土小)
29	木	クラスタイム 委員会
30	金	読書タイム

離任式が行われました

4月28日（金）に離任式が行われました。久しぶりに会う先生方に、子どもたちは朝からそわそわしていました。懐かしい先生方のご挨拶に、歓声をあげる子もいましたが、涙する子も…

最後に一人ひとりがお別れを言うことができました。

第1回学校公開日を実施しました

5月17日（水）に、今年度1回目の「学校公開日」を実施しました。2～4校時を公開し、普段の授業やお子様の様子を見ていただきました。子どもたちもいつも以上にはり切って学習に取り組む姿が微笑ましかったです。



また、なのはな学級では、「たねだんごづくり」を保護者の方と一緒に行いました。夏ごろにどんな花が咲くのか今から楽しみです。

コミュニティ・スクール

5月24日（水）今年度第1回学校運営協議会を行いました。学校・保護者・地域の方が学校運営への参画と支援・協力を促進することにより、学校運営の改善を目指すとともに、児童を健全に育成すること目的としたものです。

川通地区自治会連合会長の三次様に本協議会の会長をお引き受けいただき、14名の委員で行いました。

今回は、学校経営方針やいじめ防止基本方針等について、校長や本校職員が説明し、その後、各委員の方々と意見交換の上、承認いただきました。

承認いただいた学校経営方針やいじめ防止基本方針等は、ホームページに掲載しています。

運動会参観方法について

6月3日（土）土曜授業日に、運動会を行います。先日配付したお手紙でお伝えましたが、今年度は人数の制限を設けず、参観いただくことができます。お互いに譲り合ってご覧いただきたいと思います。（テント、椅子、レジャーシート等の設置はできません。）

また、今年度は受付も行いません。よろしくお願ひいたします。

個別面談について

7月4日（火）から個別面談が始まります。日程等は、後日各学級から出される予定をご覧になり、ご確認ください。なお、面談日は、全学年特別日課5時間授業（完全下校13:20）になり、下校時刻が早まります。ご家庭でのお子様の過ごし方等について、ご指導いただけますようお願いいたします。

第1回学校運営協議会（5月24日開催）報告

5月24日に第1回学校運営協議会が行われました。川通小学校の学校経営方針等について承認いただくとともに、日頃の教育活動等の意見交換を行いました。また、今年度も昨年に引き続き「挨拶励行」に重点を置き、熟議を行いました。

<議事内容>

○学校経営方針について（校長）

- ・学校の概要
- ・学校経営方針（川通小学校グランドデザイン）
- ・令和5年度さいたま市立川通小学校学校自己評価シートについて
- ・令和4年度さいたま市立川通小学校学校自己評価シートについて

○教育課程及び具体的な取組について（教務主任）

- ・年間行事計画
- ・学力向上ポートフォリオ
- ・川通小 SDGs 教育の目標

○いじめ防止基本方針について（教頭）

○学校予算について（事務主事）

質問：「学校ファーム予算はこの額で足りるのか。」

回答：足りない部分は原材料や消耗品費から支出している。

<熟議：挨拶励行について>

- ・卒業式の日にあいさつのほかに「6年間ありがとうございました」の声があった。
- ・挨拶が返ってくるかこないかに関わらず声掛けをしている。
- ・大人でも声を掛けないとどういう人か分からないので、子どもにも声掛けが必要である。
- ・高学年の元気な声が良い（下級生の模範となる）。
- ・高学年がしっかりと挨拶することでそれが下級生にも受け継がれていく。
- ・普段見かけない人に対しても積極的に挨拶することが必要である。
- ・大人も挨拶をされたらしっかりと返す環境づくりが必要である。
- ・子どもが外で知らない人に挨拶すると驚かれることがある。
- ・大人も外で積極的に挨拶していくことが必要である。
- ・高学年がしっかりと挨拶していくことが大切である。
- ・顔を知っている人には挨拶をするよう家庭で話している。
- ・自分は外で知らない子にも声を掛けるようにしている。
- ・挨拶しても返ってこない場合も、繰り返し話しかけるようにしている。
- ・顔見知りになれば挨拶しやすい。
- ・自分から子どもたちに積極的に声を掛けるようにしている。
- ・コロナ禍で人との関わりが希薄になってしまっている
- ・子どもによっては挨拶の声が出せない子もいるので、丁寧に少しづつ対応していくことが必要である。
- ・子どもが昔より繊細になっているため、丁寧に暖かい指導の工夫が必要である。

☆たくさんのご意見をいただきました。挨拶を進んでできる子どもたちを育んでまいります。学校、家庭、地域それぞれの立場で、子どもたちに進んで挨拶を行い、その大切さも伝えていけるように、一緒に取り組んで行けたら幸いです。よろしくお願ひいたします。